
台前幕后

昨天，新赛季华为手机杯围甲联赛第一阶段昨
天在浙江长兴收官。棋手们却意犹未尽，从刚开始担
忧 9天 8轮的强度能否适应，到现在仍不想暂别这
场盛会，围甲的魅力正如一壶醇酒，随着联赛的深
入，愈发香浓。

新闻追踪

昨天中超转会窗口
打开，申花队的引援目
标也浮出水面，他就是
今年南美解放者杯目前
排名第一的射手、来自
厄瓜多尔巴塞罗那 SC
队的菲德尔·马丁内斯。
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外援需要换血
金信煜伤停，沙拉维回意大利

国家队参加欧国联，申花目前仅剩

莫雷诺、马丁斯和姆比亚 3名外援
征战联赛。球队最近连续 3轮不胜，

小组积分榜上，领先第 5名球队的
优势只剩下 1分。上轮与广州恒大

的比赛，申花在领先的情况下被卫

冕冠军 4比 1逆转。队长莫雷诺因
为连续作战需要休息，这场未进入

首发阵容，姆比亚是申花首发 11人
中唯一的外援，而马丁斯甚至没有

进入比赛的大名单。赛前一天的训
练，他也没有参加。

按照足协规定，本赛季中超各

队单赛季最多累计注册 7名外援，
最多同时注册 6名外援。年初俱乐

部为伊哈洛办理过注册手续，算上
队中莫雷诺、金信煜、沙拉维、马丁

斯和姆比亚，申花本赛季的外援注
册人数已达 6人，仅剩一个外援名

额。如果引进新的外援，球队需要替
换一名已报名的外援。从上述迹象

分析，马丁斯被替换的可能性很大。
伊哈洛租借曼联后，马丁斯以

第五外援的身份重回申花。考虑到
马丁斯曾在队中效力，与莫雷诺、曹

赟定等队友比较熟悉，加上他是自

由身加盟，无需转会费，俱乐部遂将

他引进。但在金信煜、沙拉维双双缺
阵首阶段剩余联赛后，第五外援的

重要性大大增加。而从此前联赛上
场的表现看，36岁的马丁斯已不复

速度和爆发力，8 轮联赛他出场 4

次，2次首发，场均上场时间为 40

分钟，没有进球，也没有助攻。

已经前往中国
这次申花引援目标之一的马丁

内斯身高 1.79 米，是厄瓜多尔国

脚，踢前锋。在年初进行的南美解放
者杯中，他 8场比赛打进 8球，位列

射手榜首位。厄瓜多尔联赛于 8月
重燃战火，代表巴塞罗那 SC队出

战的马丁内斯 6 场比赛中攻入 3

球。当地时间 8月 30?，他还首发
出战，帮助球队 3比 1取胜。

据了解，马丁内斯持有有效的
中国签证，这也是他目前最大的优

势之一，可以以最快的速度来到中

国，而申花急需新外援补强阵容。申
花告知对方，如果有这个意愿，也有

这个自信，可以来中国谈。目前马丁

内斯已前往中国。而据巴塞罗那 SC

俱乐部透露，马丁内斯的转

会费是 150万美元。

巧的是，申花这次

引援目标又叫马丁内
斯。在球队历史上曾有过不
止一个叫马丁内斯的外援，甲 A

时代引进的洪都拉斯国脚索
尔·马丁内斯很有特点，并在申花

取得成功。之后另一位来自洪都拉
斯的国脚马丁内斯因为联城与申

花合并，最终未能为申花上场，但
转投北京国安也取得了成功。而这

位马丁内斯与申花同样有点渊源，
他曾与申花外援里亚斯科斯做过

队友。在速度、力量、身体柔韧性方

面，他也颇似后者。首席记者 金雷

申花引援，马丁内斯替换马丁斯？

解放者杯第一射手已前往中国

场上青春飞扬
场下幽默自信
围甲首阶段年轻棋手印象

    受疫情影响，今年的围甲推迟

了 4个多月，好事多磨。当围甲终
于拉开帷幕，棋手们以失而复得的

心情拥抱自己的联赛，无论棋台上
下，都特别珍惜。这种情绪，在今年

新推出的赛后新闻发布会上尤其
明显。

因为赛会制取代了以往的主

客场制，今年围甲遂创新赛后发布
会，当轮获胜的队伍选派一名代表

参加。主持发布会的中国围棋协会
副主席华学明发现，棋手都积极出

席，经常 8支队伍棋手来 6位，教
练却只有 2位。“原来以为下完棋

都累了，结果大家都乐意来。”华学
明说，“聂老（聂卫平）也天天来为

大家站台。”
于是，每晚 19点的发布会成

了围甲最欢乐的时刻。因为发布会
座位是按当轮积分榜排定的，出席

的队员或教练有一个共同的心
愿———坐到主持人华学明身边，这

个代表积分榜第一的位置。北京队
此前连胜，担任总教练的聂卫平称

目标是“天天坐 C 位”；古力九段

说“争取每天前进一步”，5 轮过
后，他兼任教练和队员的重庆队如

愿前进到了 C位。
也有棋手出席发布会是为让

自己转运。第 4轮浙江队的檀啸迎
来首胜，赛前一晚破例被教练拉去

喝了点酒庆祝，檀啸还提出，继续

赢棋的话每天都和教练喝点。第一
天发布会就喊出“我们是强队”的

深圳队成绩不错，但主将赢得少，
几乎每次都靠其他 3名队友赢棋，

不过他们提醒其他队伍：“我们主
将终有睡醒的一天。希望明天都能

睡醒。”
下了棋台，棋手们自信、幽默

的一面让今年的围甲愈发精彩。华
学明说：“棋手上发布会展示自己，

某种程度上是一种放松。围甲的魅
力也来自于棋手，他们是这项赛事

的主角和明星。”她透露，9月底在
福州进行的第三届吴清源杯世界

女子围棋赛，也将增加赛后发布会
的环节。

    在华为手机杯围甲联赛赛

场，你会发现好几名棋手脖子上
贴着膏药。长时间伏案下棋，加上

手机复盘，不少人的颈椎都有问
题。但对比赛的投入，大家丝毫不

减。9天 8轮，赛程非常密集，棋手
们都积极调整状态，没有任何抱

怨。有的下完棋晚上跑个步，有的

则抓紧休息。第 7轮下完，获胜的
拉萨队原本安排陈耀烨出席发布

会，结果陈盈教练透露，功臣已经
睡了。

能有棋下真好。这是棋手们
迎回围甲的共同心声。今年围甲

有 90名国内一线棋手参赛，还有
8名外援，其中世界冠军就有 19

位，激烈、精彩的棋局屡屡上演。
第 7轮，山西队遭遇主将柯洁六

连胜的北京队，唐韦星九段主动
请缨担任主将。此前被问到对阵

柯洁会不会避战时，唐韦星就斩

钉截铁地表示，“绝对不可能。放

心好了。不是我上，就是谢尔豪
上。”结果，自信满满的唐韦星执

白以四分之一子险胜柯洁，让后
者尝到联赛首败。而下完这盘棋，

世界冠军唐韦星还连夜赶回深圳
大学备考。

除了柯洁，此前六连胜的另
外三名棋手申真谞、许嘉阳和戎

毅在第 7 轮同样告负，围甲再无
常胜将军。8 轮后，有 6 支队伍

积分达到或超过 15 个场分，从
苏泊尔杭州队到重庆队，再到江

西队，联赛领头羊几易其主。对

此聂卫平特别高兴，“在我印象
中围甲还没有过这样的现象，说

明比赛非常激烈，水平也很接
近。希望看到大家共同努力，共

同提高。”
年轻棋手也借助围甲的平台

迅速成长。首次有两支队伍征战

围甲的上海围棋，就尝到青春风

暴的甜头。新军清一队前 4轮抢
到 8分，19岁的陈一纯在第 4 轮

取得围甲首胜，和队友协力，帮助
主将输棋的清一队逆转两名世界

冠军坐镇的山西队。建桥学院队
则由主将李维清和同为“00后”的

王星昊、黄明宇、黄春棋与老将胡

耀宇组成“一老四小”的组合。昨
天的第 8轮，李维清八段力擒榜

首江西队主将、世界冠军辜梓豪
九段。在长兴第一阶段李维清先

后战胜了江维杰、柁嘉熹、辜梓豪
三位世界冠军，表现抢眼。虽然首

次出任建桥学院队主将，李维清
自信满满，他透露刘世振教练让

自己不要有压力，“我对自己的成
绩比较满意，确实对手都很强。前

两轮我没有放开，其他年龄小的
队员也没放开。我们后面会继续

加油，相信会越下越好！”
首席记者 金 雷
本报记者 张建东
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